

**Chiffre d'affaires du premier trimestre 2013 : 2,7 milliards d'euros,  
-3 % à périmètre et taux de change constants, +11 % en données brutes.**



- **A périmètre et taux de change constants, le chiffre d'affaires s'élève à 2 688 millions d'euros en retrait de 3 % par rapport au premier trimestre 2012. Avec un chiffre d'affaires de 1 329 millions d'euros, l'activité transport et logistique progresse de 3 %. L'activité logistique pétrolière, dont le chiffre d'affaires est de 895 millions d'euros régresse de 12 % en raison de la baisse du prix du pétrole et des volumes vendus.**
- **Le chiffre d'affaires progresse de 11 % du fait de la contribution d'Havas, intégré globalement depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2012.**

Le chiffre d'affaires consolidé de Bolloré du premier trimestre 2013 s'établit à 2 688 millions d'euros contre 2 427 millions d'euros au premier trimestre 2012, en hausse de 11 %. A périmètre et taux de change constants, il est en retrait de 3 %.

Evolution du chiffre d'affaires par activité (en millions d'euros)	1 <sup>er</sup> trimestre 2012	1 <sup>er</sup> trimestre 2012 (à périmètre et change constants)	1 <sup>er</sup> trimestre 2013	Variation (à périmètre et change constants)
Transport et logistique	1 299	1 288	1 329	+3 %
Logistique pétrolière	1 024	1 022	895	-12 %
Communication (Havas, médias, télécoms)	40	408	403	-1 %
Stockage d'électricité et solutions	52	51	51	-2 %
Autres (plantations, holdings)	12	13	10	-22 %
<b>Total</b>	<b>2 427</b>	<b>2 782</b>	<b>2 688</b>	<b>-3 %</b>

A périmètre et taux de change constants, comparés au premier trimestre 2012, les principaux secteurs ont évolué comme suit :

- **Transport et logistique, logistique pétrolière** : le chiffre d'affaires progresse de 3 %, il bénéficie de la hausse des volumes transportés dans le monde. Dans la commission de transport, il profite notamment des importants projets remportés en Asie, en Indonésie, en Australie et de l'investissement réalisé l'an dernier dans le nouvel entrepôt écologique de Singapour, inauguré fin 2012. En Afrique, le Groupe a également remporté plusieurs appels d'offres. Dans la logistique pétrolière, le chiffre d'affaires baisse de 12 %, en raison de la baisse des prix et des volumes des produits pétroliers.
- **Communication (Havas, médias, télécoms)** : le chiffre d'affaires diminue de 1 %, correspondant pour l'essentiel à l'activité d'Havas. Par ailleurs, après la cession des chaînes TNT, le Groupe poursuit le développement de la presse gratuite avec Direct Matin diffusé à 900 000 exemplaires chaque jour.
- **Stockage d'électricité et solutions** : le chiffre d'affaires des activités industrielles (stockage d'électricité, films plastiques, terminaux et systèmes spécialisés) est en léger repli. Autolib' a poursuivi sa montée en puissance avec désormais 800 stations installées en Ile-de-France et 73 000 abonnements dont 30 000 premium, représentant plus de 1 650 000 locations depuis le lancement du service. Depuis la fin de l'année 2012, les Bluecar sont désormais disponibles à la vente et en location longue durée. Le Groupe se prépare à développer ses activités d'auto-partage à Lyon et Bordeaux. L'activité bornes d'enregistrement pour aéroport est, elle, en baisse.

.../...

## **Autres éléments :**

- **Aegis** : Comme annoncé précédemment, le Groupe Bolloré a apporté les 6,4 % qu'il détenait encore dans Aegis à l'offre lancée par Dentsu. Cette cession représente un montant de 212 millions d'euros et générera une plus-value consolidée brute de 109 millions d'euros dans les résultats du premier semestre 2013.
- **Structure financière** : au cours des premiers mois de l'année 2013, Compagnie de Cornouaille a mis en place plusieurs financements portant sur un total de 28 millions de titres Vivendi pour un montant précompté de 463 millions d'euros. Le remboursement se fera soit par le paiement cash de la valeur de ces titres à l'échéance de l'opération, au premier semestre 2015, soit par la livraison de ces titres.
- **Simplification de structure** : le Conseil d'administration de Bolloré a, par ailleurs, décidé, début 2013, de mettre en œuvre un retrait obligatoire sur les actions Plantations des Terres Rouges non-détenues par le Groupe, assorti d'une Offre Publique d'échange. Le prix offert est de 2 000 euros (soit un montant maximum de 64 millions d'euros) et la parité de 7 actions Bolloré contre 1 action Plantations des Terres Rouges.

Sans pouvoir préjuger de la suite de l'année, les principaux indicateurs industriels et financiers à la fin du premier trimestre 2013 restent satisfaisants. Comme lors de l'année 2009, le recul du chiffre d'affaires constaté au premier trimestre 2013, principalement dans les secteurs où le Groupe joue un rôle d'intermédiaire (distribution d'énergie et commission de transport), ne devrait pas avoir d'incidence mécanique sur le résultat opérationnel du Groupe.